

## DECLARACIÓN DE PRENSA

### **ONUSIDA agradece a Shinzo Abe todos sus años de compromiso con la respuesta al sida, la salud mundial y el desarrollo**

*Ahora que el primer ministro de Japón ha decidido retirarse del panorama político, ONUSIDA quiere elogiar la gran contribución de Shinzo Abe a la salud mundial, especialmente en lo relacionado con la cobertura sanitaria universal*

**GINEBRA, 1 de septiembre de 2020** — ONUSIDA agradece y homenajea a Shinzo Abe por su encomiable trabajo por la salud mundial durante todos sus años como primer ministro de Japón. Japón lleva años siendo un gran socio de ONUSIDA y es uno de los principales inversores en la respuesta al sida. Bajo el liderazgo del Sr. Abe, Japón ha apoyado programas dirigidos a los grupos de población clave de toda Asia, y ha invertido en grandes proyectos como la Sala de situación sobre el VIH de Kenya, en el que se emplea una tecnología puntera que permite proporcionar datos de calidad con relación a la epidemia del VIH en dicho país.

Desde el nombramiento del Sr. Abe como primer ministro de Japón en 2012, el país no ha dejado de alzar la voz para defender la salud mundial y el desarrollo. Gracias a su enorme compromiso, el tema de las enfermedades infecciosas estuvo presente en los debates del Grupo de los ocho durante la cumbre celebrada en Kyushu-Okinawa en el año 2000. Gracias a esa puesta en común, se logró crear el mecanismo público-privado más importante para la financiación de la respuesta al sida, el Fondo Mundial de lucha contra el sida, la tuberculosis y la malaria.

Como muestra de la importancia que tienen para Japón las cuestiones relacionadas con la salud y el desarrollo, el Sr. Abe lanzó en 2013 la estrategia para una diplomacia en la salud mundial. El objetivo de dicha estrategia era promover la cobertura sanitaria universal y movilizar el conocimiento y la experiencia de Japón para construir un mundo en el que todas las personas tuvieran acceso a los servicios sanitarios básicos a un precio asequible.

Precisamente al liderazgo de Angela Merkel y el Sr. Abe le debemos el hecho de que la cobertura sanitaria universal fuera uno de los temas tratados en la cumbre del Grupo de los siete en el año 2016. Japón también acogió el encuentro del Grupo de los veinte en Osaka en 2019. Aquella fue la primera vez que todos los ministros de economía y salud de los países integrantes del Grupo de los veinte se juntaron para hablar de una financiación sostenible de la salud que permitiera hacer realidad la cobertura sanitaria universal.

El Sr. Abe también desempeñó un papel muy relevante durante la Conferencia Internacional de Tokio sobre el Desarrollo de África, durante la cual instó a trabajar por el desarrollo, la paz y la seguridad en África, mediante el fortalecimiento de las relaciones en cooperación multilateral, bajo los principios de la responsabilidad para con África y el asociacionismo internacional.

ONUSIDA le transmite su enorme agradecimiento al Sr. Abe por su irremplazable compromiso con la salud mundial y el desarrollo. La gran familia de ONUSIDA quiere desde aquí desearle mucha salud y un gran futuro.

[FINAL]

### **Contacto**

ONUSIDA Ginebra | Sophie Barton-Knott | tel. +41 22 791 1697 | [bartonknotts@unaids.org](mailto:bartonknotts@unaids.org)

### **ONUSIDA**

El Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/Sida (ONUSIDA) lidera e inspira al mundo para hacer realidad su meta global de cero nuevas infecciones por el VIH, cero discriminación y cero muertes relacionadas con el sida. El ONUSIDA reúne los esfuerzos de once organizaciones de las Naciones Unidas (ACNUR, UNICEF, PMA, PNUD, UNFPA, UNODC, ONU Mujeres, OIT, UNESCO, OMS y Banco Mundial) y trabaja en estrecha colaboración con asociados mundiales y nacionales para poner fin a la epidemia de sida para el 2030 como parte de los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Obtenga más información en [unaids.org](http://unaids.org) y conecte con nosotros a través de Facebook, Twitter, Instagram y YouTube.